



II TER HOLGUÍN 2023

II Taller Territorial de Enfermedades Raras

Serie de casos de reacciones adversas raras en edades pediátricas notificadas en la atención primaria de Las Tunas en el 2022

Antolín René Benítez Rojas, ORCID 0000-0002-3349-716X¹

Lilisbeth de la Caridad Benítez Rojas, ORCID 0000-0003-3249-0932²

Maité Rúa del Toro, ORCID 0000-0002-5749-1272³

¹ Residente de tercer año de Medicina General Integral. Policlínico Docente "Dr. Manuel Piti Fajardo". Las Tunas, Cuba.

² Estudiante de quinto año de Medicina, Alumno ayudante de Farmacología- Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas. Las Tunas, Cuba.

benrojlilisbeth@gmail.com

³ Investigador Agregado. Profesor Auxiliar. Hospital General Docente "Ernesto Guevara de la Serna". Las Tunas, Cuba.

Resumen:

Introducción: Las reacciones adversas constituyen un problema de salud, aún más en la edad pediátrica por las características especiales que presenta esta población, las reacciones clasificadas como raras deben ser notificadas y analizadas a profundidad

Objetivo: describir 3 casos de reacciones adversas raras en la edad pediátrica de la atención primaria de Las Tunas en el 2022.

Presentación de los casos: 3 pacientes femeninas de 5,7 y 12 años que acuden al cuerpo de guardia del policlínico Guillermo Tejas, 1 por diagnóstico de ingesta aguda (ambas de 5 años) y 2 por diagnóstico de parasitismo intestinal con tratamiento con mebendazol (12 y 7 años) en el mes de febrero y noviembre respectivamente, por ocurrencia de reacciones adversas al tratamiento de sus afecciones. Los medicamentos en cuestión fueron la Domperidona (antiemético) en suspensión de 115ml y el Mebendazol (antiparasitario) en tabletas de 200mg. La reacción ocurrida en las 3 pacientes fue urticaria, clasificada del sistema piel, de severidad moderada, probable en su ocurrencia y raras para los medicamentos usados, además de que estas reacciones fueron de tipo hipersensibilidad al medicamento, dado que existió exposición previa en todos los casos. Se suspendió el medicamento en todos los casos y se trató con antihistamínicos con una mejoría notable de las pacientes.

Conclusiones: Se lograron describir las reacciones ocurridas, denota curiosidad la ocurrencia de la misma reacción en los 3 casos y su resolución temprana. Es importante mantenerse alerta ante la ocurrencia de reacciones que no se encuentren descritas.

Palabras clave: Hipersensibilidad, Reacciones Adversas Raras, Farmacovigilancia.